

Le Salève se découvre sous un jour nouveau

PRÉSILLY

Le 18 novembre 2017, à l'initiative du Syndicat Mixte du Salève et sous la conduite de Patrice Prunier, la Chartreuse de Pomier a accueilli un colloque intitulé Le Salève, trente ans de préservation.

Une journée studieuse où un public nombreux a pu suivre les interventions de quarante spécialistes suisses et français. Ces derniers ont tiré le bilan des actions de protection réalisées depuis trente ans, mais ils ont aussi présenté divers aspects du massif sous un jour nouveau.

Un recueil sur le Salève

Le fruit de ce colloque est aujourd'hui accessible au plus grand nombre, grâce à un document richement illustré avec les textes des différents intervenants. Dans ce recueil, il est ainsi question de géologie et des plages du Salève (au Jurassique, la région ressemblait aux Maldives actuelles...), des écosystèmes

montagnards, des moulins, de la production de fer sur le massif (on y trouve encore des scories datant du V^e siècle) ou des plantes remarquables de cette montagne singulière. Il y a bien sûr de nombreux autres sujets qui sont traités, avec, par exemple, les blocs erratiques du Salève qui, selon l'endroit où ils se trouvent, ont été déposés par le glacier du Rhône (Valais) ou celui de l'Arve (Chamonix).

Les enjeux écologiques du massif sont aussi évoqués sous divers aspects tout comme l'histoire du massif, avec les nombreuses recherches menées par des membres de la société d'histoire régionale La Salévienne. Au fil des pages de ce recueil, les amoureux du Salève trouveront de nombreuses informations inédites ou peu connues sur la « Montagne des Genevois ». Cet ouvrage est notamment en vente à la Maison du Salève.



D. E.

Un ouvrage qui contient de nombreuses informations inédites ou peu connues sur le Salève.

La montagne des Genevois

D'un point de vue scientifique, cette dénomination est particulièrement juste. Car dès le XVI^e siècle, le Salève est devenu le principal terrain de jeu des savants genevois. Les botanistes, puis les géologues, climatologues, paléontologues et archéologues, ont ainsi arpenté le massif pour l'observer, le fouiller, l'interroger ou le mesurer avec passion et obstination. Comme on peut le découvrir à la Maison du Salève, c'est grâce aux Genevois que l'on connaît l'histoire, la géologie ou la nature du Salève.